



Columna

Trissy Figueroa Rivera

Seremi de Justicia y Derechos Humanos



Logramos lo que parecía imposible

En el inicio de este 2025 podemos decir con seguridad y convicción que los recientes avances impulsados y concretados por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric Font mejoran la calidad de vida de los chilenos y chilenas. Partimos el año con la promulgación del Ministerio de Seguridad Pública, nueva Secretaría de Estado a cargo de resguardar, mantener y promover la seguridad y el orden público, la prevención del delito y la protección de las personas, permitiendo contar con un Estado más fuerte y moderno para enfrentar el crimen y para reforzar la coordinación de quienes trabajan por la seguridad.

De igual forma, destacamos la aprobación de la Reforma Previsional, que después de diez años de discusión sin avances, el Gobierno dio un paso fundamental hacia un futuro más justo y solidario para millones de personas, donde las pensiones de nuestros adultos mayores mejorarán hoy y no en 20 años más, asegurando además, que las próximas generaciones también puedan tener una jubilación digna.

En enero también se reajustó el salario mínimo como resultado de la inflación calculada entre los meses de julio y diciembre de 2024, que fue de 2,1%. El nuevo monto del Ingreso Mínimo Mensual (IMM) será de 510 mil 636 pesos. Es importante recordar que el acuerdo alcanzado por el Gobierno con la CUT hace un año y medio, permitió un aumento gradual del salario mínimo, lo que genera mejoras significativas en las condiciones laborales y de remuneración de los trabajadores en nuestro país.

Tras más de cuatro décadas de espera, el Gobierno cumplió con los profesores, dando una solución a la Deuda Histórica que se arrastraba desde la dictadura. El Presidente Gabriel Boric promulgó la ley que considera una solución a cerca de 57 mil docen-

tes afectados y considera un monto de 4 millones 500 mil pesos por cada persona, reajustables por año. El pago será progresivo y se realizará durante seis años, comenzando con las personas de mayor edad, y avanzará por grupos de manera anual.

Desde nuestro sector, como parte de la nueva Política Penitenciaria que se encuentra elaborando el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, fue presentado el Plan Maestro de Infraestructura Carcelaria que, a nivel nacional, contempla 6 obras en operación, 14 proyectos financiados que se encuentran en desarrollo y 11 iniciativas en evaluación de factibilidad y aprobación de recursos para llevarse a la práctica. Este Plan es un instrumento que se construye con una visión a largo plazo, de acuerdo con recomendaciones internacionales.

En la Región de Antofagasta, el Plan Maestro considera cuatro proyectos que se encuentran en desarrollo con distintos grados de avance: en el Centro de Cumplimiento Penitenciario Concesionado de Antofagasta se consideran los proyectos de Densificación y Ampliación con 887 nuevas plazas, los cuales serán ejecutados en 2025 y 2026, respectivamente.

Mientras que para la recuperación del ex Centro Penitenciario de Antofagasta se encuentra en ejecución de obras con operación en 2026 con 258 nuevas plazas. Asimismo, se contempla la construcción del nuevo Complejo Penitenciario de Calama que tendrá 1.200 nuevas plazas y actualmente se encuentra en la etapa de ejecución de consultoría de diseño.

Avanzamos en la ejecución de nuestro programa de Gobierno, con coherencia y compromiso -y no sin las dificultades propias de la acción política- Esperamos continuar en la senda de la construcción de un país y de una región más justa y solidaria, que brinde las mismas oportunidades a todos y todas.